



217-492

b. 5.

La Discusión, Chillán, 8-1-1984

El libro “Lonquén” fue promocionado en Chillán

El lanzamiento de la cuarta edición del libro “Lonquén” se realizó el viernes en la tarde en Chillán. La promoción tuvo lugar en la librería Universo y fue presidida por su propio autor, Máximo Pacheco Gómez. Hizo la presentación el dramaturgo Enrique Gajardo Velásquez, quien dijo al respecto: “El autor aquí no se pronuncia sino que se limita a señalar”.

Luego se dirigió al público presente Máximo Pacheco Gómez, quien hizo una breve reseña de cómo se conocieron los hechos acerca de lo ocurrido en esa localidad y que fueron descubiertos en el año 1978.

Su denuncia, y el proceso. “Consideré que los hechos -dijo- eran de tal gravedad que era indispensable darlos a conocer, en forma absolutamente objetiva, mediante la transcripción textual de las partes más importantes del proceso, para que la opinión pública los conociera y se formara su propio juicio”. La idea fue acogida por la Editorial Aconcagua y su presidente, Claudio Orrego Vicuña. La primera edición salió a circulación el 20 de marzo de 1980.

El 26 de junio de 1980, el director de la División de Comunicación Social de la Secretaría General de Gobierno, Jorge Fernández Parra, en un informe, estableció que “con esta obra se procura incentivar este hecho manteniéndose en la opinión pública su recuerdo; destacándose en ella los nombres de las lo-

calidades con mayúsculas, con el propósito de llamar la atención y dejar una huella en el lector. Asimismo, sólo se da relevancia a lo negativo y no se señala la versión que las autoridades dieron sobre la materia con el evidente propósito, sin duda, de culparla implícitamente de lo acontecido. Este libro está dirigido a desunir y, como se señala en él, a coordinar opiniones, salvo en cuanto éstas sean negativas”.

Este informe fue corroborado posteriormente por el jefe de zona en estado de emergencia de la Región Metropolitana y provincia de San Antonio, general de brigada Humberto Gordon Rubio, quien también lo consideró inconveniente “en razón de que no ayuda a la convivencia fraternal de los chilenos y haber sido este caso conocido por la opinión pública”.

“Por estas razones este libro no había podido circular hasta hoy, en que, dejadas sin efecto las prohibiciones, pudo publicarse”, puntualizó Pacheco Gómez.

Después de defender la publicación de su libro, reiterar sus fundamentos, agregó: “Creo que la prohibición de publicar este libro fue arbitraria y atentatoria contra la justicia”.

La obra “Lonquén” consta de 300 páginas y más de 4 mil ejemplares se han vendido en el país y otros tantos en el extranjero.

El Libro "Lonquén" fue promocionado en Chillán [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Libro "Lonquén" fue promocionado en Chillán [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)